

بِسْمِ اللّٰهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِیْمِ

# La Cr ation A Besoin d'Allaah

de Dr Saleh As-Saleh



The Creation Is In Need of Allaah  
Dr. Saleh As-Saleh  
Article Original dat  du 12 Janvier 2005

Traduction et mise en forme  
Bint 'Ali Al-Faransiyyah  
et Umm Ahmed Al-Kanadiyyah

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

## La Création A Besoin d'Allaah

L'homme recherche sans cesse ce qui lui est bénéfique et ce qui peut le protéger de tout mal. Cependant, pour atteindre ce but, il faut que l'homme puisse reconnaître ce qui lui est nuisible. Ainsi, il doit identifier celui qui peut combler ses besoins, celui a qui il peut faire confiance et donner son amour. L'homme en retirera ce qui lui est bénéfique tout en étant satisfait de son choix. Il lui faut également adopter la méthodologie qui convient le mieux pour se rapprocher de son but. Pour remplir cette dernière condition, l'homme doit avoir la connaissance :

1. du tord et du nuisible
2. des moyens pouvant écarter le tord et le nuisible

Assurément, la meilleure guidée pour l'homme provient de Celui Qui a tout parachevé et Qui ne possède aucune déficience, ni en Lui-même, ni en Ses Attributs. Celui Qui est le Vivant et ne meurt pas. Rien de mieux que Celui Qui n'a aucun besoin, Qui est Riche, Qui pourvoit et Qui, en dépit de tout, contrôle l'âme humaine. Comparé à Lui, l'homme est pauvre. Il est Allaah, le Dieu Unique et Véridique. En recherchant de l'aide ailleurs qu'auprès d'Allaah, l'homme peut se faire du tord. Allaah est Celui Qui peut aider l'homme à se prémunir contre le nuisible car, ce dernier ne peut se produire sans Sa Volonté et Son Pouvoir.

Allaah a fait descendre Ses Livres et Il a choisi Ses Messagers afin de guider l'homme:

1. dans l'apprentissage de la connaissance son Seigneur d'après ce qu'Il a dévoilé de Lui-même, et
2. dans la recherche exclusive d'Allaah, et dans l'adoption d'un style de vie conforme à Sa planification.

Connaître les Noms et les Attributs d'Allaah éloigne l'homme de l'adoration de toute forme de création, car tout ce qui est créé est faible et a besoin du Créateur, Allaah. La connaissance d'Allaah amène l'homme à réaliser qu'il a été créé pour vivre selon le dessein d'Allaah, comme cela fut révélé à Muhammad (ﷺ), le dernier des Prophètes. Cette révélation porte sur tout ce dont l'homme a besoin pour mener sa vie. L'homme est informé de tout ce qui est bénéfique ou nuisible afin qu'il puisse organiser sa vie autour de cette Révélation. Lorsque l'homme commet un méfait, s'il sait qu'Allaah est Tout Pardonneur, alors il se tournera vers Lui, et Lui Seul, pour implorer Son pardon:

فَاعْلَمْ أَنَّهُ لَا إِلَهَ إِلَّا اللَّهُ

وَاسْتَغْفِرْ لِذَنْبِكَ وَلِلْمُؤْمِنِينَ وَالْمُؤْمِنَاتِ وَاللَّهُ يَعْلَمُ مُتَقَلَّبَكُمْ وَمَثْوَاكُمْ

**Sache donc qu'en vérité, il n'y a point de divinité à part Allaah, et implore le pardon pour ton péché, ainsi que pour les croyants et les croyantes. Allaah connaît vos activités (sur terre) et votre lieu de repos (dans l'au-delà) [Quraan, Muhammad (47):19]**

Il est faux de penser, ou de croire, qu'Allaah a créé d'autres 'divinités' en dehors de Lui afin que l'homme recherche leur aide, les adore ou les craigne, etc... Il est le même Dieu pour toutes les nations. Il ne commande pas aux gens de prendre les étoiles, le soleil, le feu, Jésus, Moïse, etc. comme dieux auprès de Lui. Il ne peut pas être 'contradictoire'. Il n'a qu'une voie (religion) qui invite l'homme à soumettre sa volonté à Lui Seul. Il a averti l'homme (même Muhammad ﷺ) que s'il Lui attribuait des associés, son œuvre serait vaine et il serait au nombre des perdants:

وَلَقَدْ أَوْحِيَ إِلَيْكَ وَإِلَى الَّذِينَ مِنْ قَبْلِكَ لَئِنْ أَشْرَكْتَ لَيَحْبَطَنَّ عَمَلُكَ

وَلَتَكُونَنَّ مِنَ الْخَاسِرِينَ بَلِ اللَّهُ فَاعْبُدْ وَكُنْ مِنَ الشَّاكِرِينَ

**En effet, il t'a été révélé, ainsi qu'à ceux qui t'ont précédé : "Si tu donnes des associés à Allaah, ton oeuvre sera certes vaine; et tu seras très certainement du nombre des perdants. Tout au contraire, adore Allaah Seul et sois du nombre des reconnaissants". [Quraan, As-Zumar (39):65-66]**

Regardons ce que Muhammad ﷺ, l'homme-Propète et le plus connaissant au sujet d'Allaah, avait l'habitude de dire:

اللَّهُمَّ إِنِّي أَعُوذُ بِرِضَاكَ مِنْ سَخَطِكَ ، وَبِمَعَاذِكَ مِنْ عِقَابِكَ ، وَأَعُوذُ بِكَ مِنْكَ ،  
لَا أَحْصِي ثَنَاءً عَلَيْكَ ، أَنْتَ كَمَا أَتَيْتَ عَلَى نَفْسِكَ

"O Allaah, je cherche le refuge auprès de Ta Satisfaction contre Ta Colère, auprès de Ton Pardon contre Ton Châtiment, et auprès de Toi contre Toi, je ne pourrais Te louer autant que Tu T'es loué Toi-même." [Muslim, chapitre 4, hadith 0986, Abu Dawoud, At-Tirmidhi, Ibn Majah]

اللَّهُمَّ أَسَلَمْتُ نَفْسِي إِلَيْكَ، وَفَوَّضْتُ أَمْرِي إِلَيْكَ، وَوَجَّهْتُ وَجْهِي إِلَيْكَ، وَأَلْجَأْتُ ظَهْرِي إِلَيْكَ، رَغْبَةً وَرَهْبَةً إِلَيْكَ، لَا مَلْجَأَ وَلَا مَنْجَا مِنْكَ إِلَّا إِلَيْكَ، أَمَنْتُ بِكِتَابِكَ الَّذِي أَنْزَلْتَ وَبِنَبِيِّكَ الَّذِي أَرْسَلْتَ

"Ô Seigneur ! Je t'ai soumis mon âme, je T'ai soumis toutes mes affaires, j'ai tourné mon visage vers Toi. Je m'en suis remis à Toi en toute chose. Je me suis adressé à Toi par amour et par crainte. Nul refuge contre Toi sauf auprès de Toi. J'ai cru au Livre (i.e. le Quraan) que Tu as descendu et au Prophète (Muhammad ﷺ) que Tu as envoyé. "

[Al-Boukhari, tome 9, chapitre 93, hadith 580 --- Muslim, chapitre 35, hadith 6546]

Lorsque nous lisons dans le Quraan que:

مَا يَفْتَحُ اللَّهُ لِلنَّاسِ مِنْ رَحْمَةٍ فَلَا مُمْسِكَ لَهَا  
وَمَا يُمْسِكُ فَلَا مُرْسِلَ لَهُ مِنْ بَعْدِهِ وَهُوَ الْعَزِيزُ الْحَكِيمُ

**Ce qu'Allaah accorde en miséricorde aux gens, il n'est personne à pouvoir le retenir. Et ce qu'Il retient, il n'est personne à le relâcher après Lui. Et c'est Lui le Puissant, le Sage. [Quraan, Faatir (35):2]**

Et lorsque nous lisons que:

وَإِنْ يَمَسُّكَ اللَّهُ بِضُرٍّ فَلَا كَاشِفَ لَهُ إِلَّا هُوَ وَإِنْ يُرِدْكَ خَيْرٌ  
فَلَا رَادَّ لِفَضْلِهِ يُصِيبُ بِهِ مَنْ يَشَاءُ مِنْ عِبَادِهِ وَهُوَ الْغَفُورُ الرَّحِيمُ

**Et si Allaah fait qu'un mal te touche, nul ne peut l'écarter en dehors de Lui. Et s'Il te veut un bien, nul ne peut repousser Sa grâce. Il en gratifie qui Il veut parmi Ses serviteurs. Et c'est Lui le Pardonneur, le Miséricordieux. [Quraan, Yunous (10):107]**

Nous devons avoir la motivation de retourner vers Lui Seul dans l'aisance et dans la difficulté.

Nous lisons également que:

إِنْ يَنْصُرْكُمُ اللَّهُ فَلَا غَالِبَ لَكُمْ وَإِنْ يَخْذُلْكُمْ  
فَمَنْ ذَا الَّذِي يَنْصُرُكُمْ مِنْ بَعْدِهِ وَعَلَى اللَّهِ فَلْيَتَوَكَّلِ الْمُؤْمِنُونَ

**Si Allaah vous donne Son secours, nul ne peut vous vaincre. S'Il vous abandonne, qui donc après Lui vous donnera secours? C'est à Allaah que les croyants doivent faire confiance. [Aal-'Imraan (3):160]**

En toute vérité, le Quraan libère l'homme de tout attachement illusoire. Il apaise le coeur. Il aide le croyant à lutter contre l'hypocrisie et contre toutes les formes de malfeasance. Imaginez, par exemple, un croyant faisant face à un problème au travail. Il voit ce qui est mauvais et se retrouve face à des pratiques illégales. Il ne craint pas de rejeter ce qui est mauvais. Il sait que ce travail est juste un moyen de gagner sa vie. Bien qu'il soit possible qu'il ne soit pas en mesure de corriger ce qui est mal, il sait très bien qu'Allaah est Celui qui subvient aux besoins. S'il quitte ce travail pour Allaah, Allaah lui en donnera un meilleur. Allaah a dit:

**وَمَنْ يَتَّقِ اللَّهَ يَجْعَلْ لَهُ مَخْرَجًا وَيَرْزُقْهُ مِنْ حَيْثُ لَا يَحْتَسِبُ**

**Et quiconque craint Allaah, il lui donnera une issue favorable, et lui accordera Ses dons par [des moyens] sur lesquels il ne comptait pas [Quraan, At-Talaaq (65):2-3]**

Tout ce qui précède démontre la nécessité pour l'homme de s'en remettre à Allaah Seul et de Lui demander Son assistance. De plus, l'homme doit adorer Allaah et n'adorer que Lui Seul afin de Lui plaire et d'obtenir Son secours. N'est-il pas vrai que les gens qui considèrent que cette vie est le "But Ultime" en viennent à adorer bien des choses dans celle-ci? On les voit s'acharner à vouloir "tout posséder". Ils se torturent eux-mêmes: peine, difficulté, inquiétude constante, toujours un pied dans la banque pour accumuler prêt sur prêt afin de tenter de répondre aux "exigences du progrès". A chaque instant, ils risquent la faillite. Ils craignent d'être atteints de pauvreté. Le Prophète (ﷺ) a dit:

عن أبي هريرة رضي الله عنه أن النبي - صلى الله عليه وسلم - قال : ( إن الله تعالى يقول : يا بن آدم تفرغ لعبادتي أملأ صدرك غنى وأسد فقرك ، وإلا تفعل ملأت يديك شغلا ولم أسد فقرك )

Allaah dit: "Fils d'Adam, remplis ton temps de Mon adoration, et J'emplirai ton coeur de richesses et mettrai fin à ta pauvreté. Mais si tu ne le fais pas, alors Je garderai tes mains préoccupées (i.e. par les affaires de cette vie) et Je ne mettrai pas fin à ta pauvreté." [At-Tirmidhi hadith 5172, At-Tirmidhi a jugé ce hadeeth véridique].

Le but de notre existence sur terre signifie plus que d'être esclaves des gains matériels. Il ne peut y avoir une vie plus valorisante que celle prescrite par notre Créateur, Allaah. Chaque action accomplie selon la voie d'Allaah est un acte d'adoration. L'homme est le bénéficiaire et Allaah n'a aucun besoin:

**يَا أَيُّهَا النَّاسُ أَنْتُمُ الْفُقَرَاءُ إِلَى اللَّهِ وَاللَّهُ هُوَ الْغَنِيُّ الْحَمِيدُ**

**Ô hommes, vous êtes les indigents ayant besoin d'Allaah, et c'est Allaah Celui qui Se dispense de tout et Qui est Le Digne de louange [Quraan, Faatir (35):15]**